



**EUROPA LEAGUE** El Chelsea barre (4-1) al Arsenal en la final **P30**

**ARTE** EL PAÍS celebra los 200 años del Museo del Prado de Madrid **P26**



Anuncio de la interrupción del servicio ferroviario, ayer en la estación de tren Retiro de Buenos Aires. / J. I. R. (EFE)

## La mayor huelga general contra el Gobierno de Macri paraliza Argentina

El quinto paro desde 2015 fortalece a la oposición contra el presidente al comienzo de la campaña electoral

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**  
Ni autobuses, ni trenes, ni aviones ni barcos. Argentina estuvo ayer paralizada, con Buenos Aires a la cabeza, en la quinta huelga general contra el presidente, Mauricio Macri. Todo el sindicalismo y los movimientos sociales se

unieron contra la política económica, algo poco común en el país. "Es el paro más fuerte y de mayor contundencia en la era de Macri", explicaba el sindicalista Hugo Yaski. El regreso de Hugo Moyano, líder del poderoso sindicato de los camioneros, que había apoyado a

Macri, fortaleció aún más el golpe. El presidente no sólo padece presión en la calle: su caída de popularidad ha activado también críticas en su formación, Cambiemos, donde hay grupos que no creen que sea la mejor baza electoral para octubre. **PÁGINA 2**

## La orden de arresto de Lozoya pone a prueba a la Fiscalía Mexicana

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**  
México ha sido testigo en los últimos años de cómo los casos de corrupción política de alto perfil se han desmoronado en manos de los fiscales. Por eso, la orden de detención contra el expresidente de Pemex Emilio Lozoya y

el empresario Alonso Ancira por corrupción pondrá a prueba la nueva Fiscalía de López Obrador. El interrogante que sobrevuela la primera gran operación judicial del sexenio es si el Ministerio Fiscal podrá defender con solidez las acusaciones. **PÁGINA 5**

REPORTAJE

La casa clave del 'caso Odebrecht' **P6**

## El Gobierno de Maduro admite la debacle económica de Venezuela

El Banco Central venezolano revela una caída del PIB del 52% desde 2013

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**  
Después de años de silencio el Banco Central de Venezuela informó de forma inesperada sobre la delicada situación macroeconómica del país. La institución reveló por sorpresa en su página que la actividad de la economía venezolana ha caído un 52,3% desde 2013, cuando Nicolás Maduro tomó el relevo del fallecido Hugo Chávez. Además, la inflación ha alcanzado una cifra de seis dígitos en los últimos tres años y ha pasado de un 180,9% en 2015 a un 130.060% en 2018, la más alta en la historia reciente del país. Sin embargo, los datos son inferiores a los de los estudios que ha encargado la Asamblea Nacional —de mayoría opositora— que apuntan a un alza del 10.000.000% para este año.

Este es el primer reconocimiento explícito del régimen chavista del deterioro de la economía que supone para los venezolanos una subida constante de los precios, pérdida del poder adquisitivo y escasez. La justificación de Maduro a la crisis

**El Parlamento allana el camino para una intervención militar**

es una "guerra económica", pero la balanza comercial revela que las importaciones ya caían mucho antes de que EE UU impusiera sanciones económicas. Esto explica la causa del desabastecimiento en un país que importa la mayoría de sus bienes de consumo. **PÁGINA 3**

## El fiscal de la trama rusa evita exonerar a Trump

Robert Mueller alega que había limitaciones jurídicas en el proceso

AMANDA MARS, **Washington**  
La sombra de la trama rusa no termina de disiparse. El fiscal especial Robert Mueller, que ha investigado durante dos años la injerencia electoral de Moscú en las elecciones presidenciales de 2016, evitó ayer exonerar al presidente Donald Trump del delito de obstrucción a la justicia. Su comparencia ha agitado las voces de demócratas que quieren un proceso de destitución. **PÁGINA 8**

Sus fieles son cada vez más radicales

## Bolsonaro realza su perfil populista

BEATRIZ JUCÁ, **São Paulo**  
El perfil de los seguidores que el domingo salieron a arropar a Jair Bolsonaro en Brasil se va volviendo cada vez más conservador. Varios analistas aseguran que se trata del "fortalecimiento de un proyecto populista". Y señalan que cada vez se parece más al peronismo o al chavismo. **PÁGINA 7**

